



Columna



Carla Amtmann Fecci  
Alcaldesa de Valdivia

## No escondamos la basura bajo la alfombra

**S**abes dónde se bota toda la basura de la región?, ¿Sabes cuántas toneladas llegan al vertedero cada día? Cuando hago estas preguntas en los barrios de Valdivia, las respuestas son vagas. En otras comunas de la región, la información es aún más escasa. Lo cierto es que el sector sur de Valdivia, específicamente Morrompulli, ha recibido por décadas la basura de la región, en un vertedero que no ha cumplido los estándares ambientales que como valdivianos siempre debimos exigir.

El vertedero de Morrompulli comenzó su operación en la década de 1980. En 2001 obtuvo una Resolución de Calificación Ambiental de la COREMA de la Región de Los Lagos, que establecía su sellado y cierre en un plazo de un año. Por entonces, sólo ocupaba una superficie de 4 hectáreas y recibía exclusivamente los residuos de Valdivia. Sin embargo, ese cierre nunca ocurrió.

Cuando asumimos el municipio en 2021, el vertedero ya ocupaba una superficie de aproximadamente 16,2 hectáreas. Hoy, algunas zonas alcanzan alturas de hasta 49 metros de residuos. Alarmante. Anualmente, ingresan cerca de 140 mil toneladas de basura. Este no es solo un desafío comunal, es regional.

La gestión adecuada de los residuos no puede ser únicamente responsabilidad del municipio de Valdivia. El relleno sanitario

que estamos impulsando es clave para cerrar Morrompulli, pero también requiere del compromiso de la región.

Por décadas, el vertedero estuvo administrado por la misma empresa, y la semana pasada, iniciando nuestro segundo período, tomamos la decisión de cambiar de operador buscando mejorar los estándares y avanzar hacia una administración más eficiente y responsable.

Sin embargo, ni el vertedero ni el futuro relleno sanitario son la solución definitiva. Para enfrentar este problema necesitamos reducir la cantidad de basura que generamos. Esto requiere avanzar en la construcción de una planta de reciclaje y otra de compostaje, además de fomentar una cultura de reducción, reutilización y reciclaje.

La basura es un problema social y colectivo. No basta con administrarla; necesitamos tomar conciencia y actuar como comunidad. Algunos han preferido, durante años, esconder la basura bajo la alfombra, como si ignorarla la hiciera desaparecer. Yo no soy así. Esta administración municipal trabaja para enfrentar los desafíos de frente, con valentía y decisión, aunque cueste. Porque es lo que Valdivia merece: soluciones reales y un compromiso firme con el futuro de n



Humor

Por Ael